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FECHA: JUNIO 28 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Fulminados a tiros" 

 “Son mujeres adultas más vulnerables” 

 “Hallan en Cuautepec 2 tomas clandestinas” 

 “Hay un déficit de 400 policías” 

 
“Escucharán a comerciantes” 

 
“¡Son Politizados!” 

 “LLUVIAS AFECTAN HUASTECA Y MEZQUITAL” 

 “Distingue a Hidalgo su carácter altruista” 

 
“Buscan contener migración de niños” 

 
“Libera AN voto en ley telecom” 

 “Alerta por crisis humanitaria en Centroamérica” 

 “Mireles, detenido; le achacan portar armas prohibidas” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-Respetarán paridad de género: Conforme a resoluciones de tribunales electorales, la paridad de 
género en las candidaturas a puestos de elección debe respetarse aún cuando realicen procesos de selección interna los 
partidos políticos, por lo que éstos deberán establecer mecanismos para respetar esa disposición sea cual fuera su forma de 
elegirlos. Esto lo informó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Pfeiffer, quien sostuvo 
que la paridad "es un esquema que obliga a los partidos políticos, desde el punto de vista constitucional, a contemplarlo en 
sus candidaturas. Ahí no hay distingo entre mayoría y representación proporcional". Señaló que la cuestión de género ha 
evolucionado, pues antes no había obligación alguna para que los partidos contemplaran el tema y luego se dio la disposición 
de porcentajes para cada género, pero sin estipular si debían ser titulares o suplencias una u otro, ni que fueran intercalados. 
"Hoy ya se ha tenido un avance más considerable con fórmulas de candidaturas de un mismo género e intercaladas", dijo, 
agregando que hubo una resolución en el proceso federal pasado, en donde independientemente de que fuera por 
convención la selección de candidatos, la regla de la equidad debía cumplirse. "Por lo tanto, me parece que no habrá 
excepción en esa cuestión, mucho menos ahora en la paridad. Ya no se habla solamente de una clausula de género y 
porcentajes, hoy se habla de paridad y esta implica el equilibrio entre las candidaturas", explicó Mario Pfeiffer. Se le 
preguntó si bajo esta situación salen sobrando las precampañas de aquellos aspirantes que buscan la candidatura a puestos 
de elección popular en los partidos políticos, pues deberán atender a la paridad de género. "Es una situación que se llama de 
discriminación positiva, es decir: cuando un cierto sector ha sido tradicionalmente desprotegido, lo que pretende la regla es 
tratar de igualar circunstancias. Entonces, es por eso que se aplica en el sentido de buscar esa paridad. "Me parece que 
tendrán que ser los partidos políticos, con absoluto respeto, desde luego, al ámbito de acción de sus decisiones internas, los 
que tendrán que buscar los mecanismos para lograr esa paridad y acatar ese mandato constitucional", añadió el consejero 
presidente del IEE. Finalmente, aseveró que los procesos internos de selección de candidatos en los partidos políticos 
deberán considerar esta obligación de paridad que mandata la Constitución y la Ley General de Partidos Políticos. 
(Redacción, Ojo Política) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
Criterio-Con INE habrá más democracia: Marte: En el Partido Acción Nacional (PAN) apoyamos la renovación del 
sistema político y electoral mexicano, con la operación del Instituto Nacional Electoral (INE)”, consideró el diputado federal 
Érick Marte Rivera Villanueva. “Consolidamos una de las batallas históricas del panismo. El INE dará una democracia, 
equitativa y justa”, expresó. El legislador dijo que para acelerar la discusión y aprobación de las leyes secundarias en materia 
energética, es urgente armonizar la reforma político-electoral. “Aunque las reformas secundarias en telecomunicaciones y 
energía incentivarán el crecimiento, no resolverán la situación económica del país. Por ello es urgente aplicar políticas públicas 
que mejoren los índices económicos nacionales”, afirmó. Finalmente, señaló que mayor apertura y competencia en sectores 
de telecomunicaciones y energía, son necesarias. (Redacción, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L 
Crónica-Reformarán diputados Ley Electoral de Hidalgo: El Congreso local sesionará hoy para reformar la Ley Electoral 
de Hidalgo con la finalidad de armonizar el ordenamiento general de partidos políticos antes del 30 de junio. La coordinación 
jurídica del gobierno estatal informó que las modificaciones comprenden del artículo 21 al 65 de la Ley Electoral estatal, 
respecto a disposiciones de partidos políticos. En tales artículos está incluido el financiamiento público que reciben partidos 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y el cual aumentará para el próximo año. Hidalgo dio un primer paso 
para adecuar la reforma política electoral, luego de modificar el artículo 24 de la Constitución del estado sobre paridad de 
género en candidaturas de diputados locales y prohibición para adquirir tiempos en radio y televisión. Al reformar la 
Constitución de la entidad “ningún partido político, candidatos u otra persona puede contratar o adquirir tiempos o 
propaganda, en cualquier modalidad de radio y televisión”. Contempla que “la ley determinará límites de las erogaciones de 
partidos en sus precampañas y campañas, así como montos máximos que militantes y simpatizantes podrán aportar a 
institutos”. En seis días 59 ayuntamientos sesionaron para avalar modificaciones al artículo 24 de la Constitución del estado. 
(Víctor Valera, página 04) 
 
El Sol de Hidalgo-Adecuarán LEY ELECTORAL (Redacción, Ojo Política) 
Crónica-Reanudan mesas políticas después de junio 30: FMP: Continuarán las mesas políticas entre el gobierno del 
estado y los representantes de los diferentes partidos después del 30 de junio; manifestó el encargado de la política interna 
en Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. Explicó que las reuniones no concluyen hasta que se concreten las diferentes 
reformas a la Ley Electoral, ya que el compromiso de los dirigentes partidistas es que sea integral. Moctezuma Pereda expuso 
que el acuerdo generado a escala nacional obliga a estar pendientes, por ello se instaló la mesa de armonización para que 
este fin de mes concluyan los trabajos. “Sólo se espera que el Congreso local analice los puntos acordados para cumplir con 
el objetivo planteado y con el tiempo estimado que se tiene destinado a esta reforma”. Más adelante, añadió, se continuará 
con las demás reformas y los puntos de vista adicionales que expongan los representantes de los partidos políticos en el 
estado. Así, el titular de la Secretaría de Gobierno refirió que tienen  una agenda de trabajo y tienen claro cuál es el 
seguimiento, lo más importante es que están participando en este diálogo. A pesar de que ciertos acuerdos nacionales son de 
algunos partidos políticos, hoy existe total apertura y participación  de quienes tienen presencia en la entidad. Estos acuerdos, 
permiten una gran certeza de que los acuerdos que se concreten, las reformas que se logren alcanzar, serán muy positivas 
para quienes viven en esta entidad. Cuestionado sobre los cambios que se generan en algunas dirigencias estatales, el 
funcionario manifestó que hay un seguimiento puntual, por tanto “no afectan la relación y el trabajo contemplado en la 
agenda”. Moctezuma Pereda agregó que aún faltan algunos cambios en las dirigencias estatales, como en Movimiento 
Ciudadano, Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI): tienen algunas actualizaciones y 
se le da un seguimiento a las mesas de los diálogos, para analizar cada uno de los puntos que se contemplan para los 
próximos meses. Además se tiene una mesa técnica para que a través de ella los expertos de los temas electorales de cada 
institución política expresen sus puntos de vista sobre las reformas que se pueden realizar y más adelante socializarlas con las 
demás dirigencias. En torno a los conflictos de campesinos del Valle del Mezquital, manifestó que solicitaron una prórroga 
para hacer llegar sus peticiones al gobierno del estado y de ese modo establecer sus necesidades y demandas. Aclaró que los 
enlaces de la Dirección de Gobernación que se encuentran en diferentes puntos del estado, están destinados para atender las 
demandas de la gente, pero algunos no quieren agotar los recursos en estas áreas y acuden a la capital hidalguense. 
(Alberto Quintana, página 05) 
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Criterio-Se gradúan policías de carrera técnica y licenciatura en SP: Autoridades de Seguridad Pública de la entidad y 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz tomaron protesta a 23 alumnos de licenciatura y 45 de la carrera de técnicos, que 
concluyeron su formación académica para incorporarse como servidores públicos y complementarán su preparación con 
prácticas profesionales en las diversas áreas de la Policía Estatal, con el acompañamiento tutorial de policías activos. 
En la ceremonia se informó que igualmente 28 integrantes de la primera generación de técnico superior universitario, han 
presentado examen profesional y recibieron ayer la carta de pasante, que los acredita para que próximamente reciban título y 
cédula profesional. A ello, el mandatario de la entidad señaló que un eje primordial de la administración es formar ciudadanos 
que integren cuerpos policiales con una nueva visión, bajo las reglas de la conciencia profesional, capacitados con 
modernidad y alta tecnología, para así arrojar un nuevo modelo que combata el delito a la altura que lo demanda la 
población. Esto, al entregar constancias y cartas de pasante a los recién egresados de la licenciatura y de la carrera de 
Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública e Investigación Policial, del Instituto de Formación Profesional, modelo en 
el país. Olvera Ruiz aseguró que con estas acciones se fortalece la confianza de la sociedad hacia los elementos policiacos. El 
titular del Ejecutivo estatal recordó que la entidad actualmente ocupa el tercer sitio en la materia, sólo por debajo de 
Querétaro y Campeche, por lo que confió que estos elementos aportarán sus conocimientos para mantener la tranquilidad de 
la entidad. Olvera expresó que Hidalgo día a día se suma con acciones reales y concretas al nuevo Sistema de Seguridad que 
la federación impulsa, “con quien compartimos la visión de una política pública en el rubro basado en la transparencia, 
confianza, además de cercanía con la sociedad”. Por su parte, el secretario de Seguridad Pública del estado, Alfredo Ahedo 
Mayorga, señaló que “formamos elementos con licenciatura en Seguridad Pública e Investigación Policial, de acuerdo con un 
plan de estudios que comprende 69 materias con un total de 405 créditos; un año de prácticas profesionales y un año de 
servicio social”,. Finalmente, Ahedo detalló que para técnico superior universitario se les impartieron 35 materias con 178 
créditos; seis meses de prácticas profesionales y seis meses de servicio social. (Emmanuel Rincón, página 04) 
 
Síntesis-Concretan la Licenciatura en seguridad (Jorge Vargas, página 02) 
El Independiente-Pretenden politizar alerta de género (Víctor Valera, página 02) 
Uno más Uno-Pide JFOR no politizar asesinatos de mujeres (Redacción, página 03) 
Milenio-Llama Olvera a no politizar muertes y desapariciones (Axel Chávez, página 06) 
Criterio-Por lluvias, derrumbes menores; dice Olvera Ruiz: El gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que hasta el 
momento las lluvias que han impactado a la entidad han provocado derrumbes menores, sin que se tengan comunidades 
incomunicadas. Tras acudir a la graduación de elementos policiales egresados del Instituto de Profesionalización, el 
mandatario destacó que se ha generado una cultura en materia de Protección Civil, por lo que se está de manera permanente 
en alerta ante los cambios de climas. Olvera Ruiz reiteró que de momento “no hemos tenido mayores consecuencias, ninguna 
comunidad incomunicada”. El mandatario estatal se refirió además al déficit de elementos que se tiene, el cual los estimó en 
unos 400 oficiales, los cuales dijo están egresando del Instituto de Profesionalización, quienes además de tener una mejor 
preparación contarán con mejor salario, además de previamente haber tenido una beca. Cuestionado además sobre el caso 
de la estudiante de la secundaría técnica 40 de Pachuca, Ana Itzel Escamilla Téllez, donde presuntamente el padre la habría 
asesinado y violado, el gobernador dejó en claro que se agotó la investigación y hasta que se tuvieron los elementos 
suficientes fue que se procedió a la detención de éste. (Emmanuel Rincón, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Exigen cuentas claras de retraso en Tuzobús: Desconocen diputados motivos oficiales por los cuales 
pospusieron la operación del sistema de transporte Tuzobús hasta 2015, por ello los legisladores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Javier Amador de la Fuente y Leonardo Pérez Calva, recorrerán la próxima semana los avances de la obra, 
a fin de que la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) explique las causas del retraso. El director 
del Sistema Integral de Transporte Masivo, Manuel Intriago Rebollar, anunció que el proyecto iniciaría operaciones en enero o 
febrero del 2015, debido a que la sociedad anónima tardará en integrar a todos los concesionarios, además del tardado 
proceso de fabricación o adquisición de camiones. “Hoy no tengo ninguna información real u oficial que diga las razones por 
las cuales se pospuso, si es derivado de la etapa del transporte, la licitación, problemática con los transportistas, no tengo un 
dato claro, por ello haremos un recorrido el próximo lunes para  aclarar la información con el secretario”, precisó el diputado 
Amador de la Fuente. Sin embargo, aclaró que el cronograma de obra para el primer troncal de 16.5 kilómetros, ruta Centro-
Téllez, cumple las etapas correspondientes. Respecto a la conformación de la sociedad anónima y los camiones, el legislador 
tricolor, Leonardo Pérez, explicó que el aplazamiento es “normal”, pues los trámites para que los 501 concesionarios integren 
el consorcio son tardados. “Estamos a la espera de que el retraso sea por diciembre y esperamos que se agilice, porque son 
ciertos trámites que llevan su tiempo y es un retraso normal en lo que cabe”. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
¿Y la auditoría, cuándo?  
 
Han pasado semanas ya y no se han conocido, oficialmente, los resultados de la auditoría ordenada por el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN), del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a la gestión de Mirna García López, como 
secretaria general de la Sección XV.  
 
Juan Díaz de la Torre, habría ordenada la investigación para detectar irregularidades en el manejo de los recursos con que 
cuenta el gremio sindical en Hidalgo, producto de las cuotas que aportan los cerca de 40 mil trabajadores de la educación, 
más los que anualmente recibe del gobierno estatal como parte de la respuesta al "pliego petitorio" que cada abril presenta la 
dirigencia sindical, en busca de .mejoras en las prestaciones para sus representados. El objetivo, se dijo de manera 
extraoficial, era exhibir los manejos turbios que desde el tiempo de Moisés Jiménez, luego con Alejandro Soto Gutiérrez y 
luego con Mirna García López, se venían cometiendo. Se buscaba, de paso, minar el poder político que representaba esta 
triada, que manipulaba a su antojo la cúpula sindical y de paso al Partido Nueva Alianza (Panal). Algo que se ha logrado a 
medias, pues mientras no se conozcan los resultados de la auditoría y se actúe contra quienes incurrieron en  actos ilegales, 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, " actual secretario general, no podrá tener el control absoluto de un gremio tan importante 
como el magisterial. Hoy, la pugna entre Sinuhé y sus ex compañeros de aventuras sindicales y políticas, se dirime en las 
redes sociales, en conferencias de prensa acusatorias y en desplegados justificatorios de la actuación de quien es ahora el 
adalid de la democracia sindical en un gremio tan cuestionado como su ex dirigente nacional, Elba Esther Gordillo Morales, 
hoy en la cárcel. De no mostrarse los resultados de la auditoría y no haya sanciones para quienes, se sabe extraoficialmente, 
desviaron alrededor de 600 millones de pesos, entonces el efecto que buscan patrón y trabajadores, es decir gobierno y 
sindicato, tendrá un efecto bumerang. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que los maestros a quienes la SEPH les ha retenido su salario debido a que no logran justificar su lugar de trabajo, dicen 
que se asesorarán con los dirigentes de la CNTE en Hidalgo para hacer marchas, plantones y tener prácticamente un 
manual a seguir sobre quejarse en la vía pública. Dicen que varios ya andan moviendo las aguas durante los desayunos que 
ofrece la SNTE para los profesores jubilados y pensionados. 
  
:Que tras casi un año después de que se robaron las lámparas que el gobierno municipal había colocado en el sendero 
intermunicipal, ni los regidores que se ofrecieron a hacer una exhaustiva investigación ni la policía municipal han podido 
dar siquiera con el rastro o algún sospechoso del delito; sin embargo, dicen que en la asamblea municipal ya dieron carpetazo 
al caso, por lo que ahora pedirán desembolso de dinero público para comprar nuevas lámparas. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
 
LA ESTELAR 
 
Lucina Hernández “vs” Alejandro Straffon 
 
La pelea de esta semana se da en torno al caso de la ahora llamada Regidora Lanza-Ácido, Lucina Hernández, quien jura y 
perjura que lo que aventó a la susodicha víctima fue cloro y no ácido clorhídrico, como se dijo. El problema es que 
públicamente se fue en contra del procurador estatal, Alejandro Straffon, a quien acusó de que su Ministerio Público en 
Molango le pidió dinero para encubrir su caso y después señaló a los peritos de la Procu de malos manejos en las pruebas y 
no conforme con ellos hasta los diputados salieron embarrados por supuestamente desconocer totalmente el caso. El chiste 
es que en lugar de ayudarse, la regidora prácticamente firmó su sentencia. 
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TAMBIÉN SON PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL 
 
Ahora que los diputados andan muy culturosos, les dejamos estas propuestas para hacerlas también patrimonio inmaterial del 
estado: 
 
Deberían nombrar a los baches patrimonio de Pachuca, ya que han vivido con nosotros desde nuestros ancestros y seguirán 
por los siglos de los siglos. 
 
Los semáforos han formado parte de los pachuqueños, tanto que hasta el gobierno municipal pondrá más, con el proyecto del 
Tuzobús. ¡Gracias! 
 
Los plantones de Antorcha son un referente turístico para quien visita Pachuca, por ello exhortamos a los diputados a que los 
nombren Patrimonio estatal. 
 
LA NUEVA LÍDER 
 
Quien dio de qué hablar esta semana fue Cristina Cortés Montaño, a quien su amigazo Ricardo Crespo nombró líder del PRI 
en Pachuca, cosa que se antoja hasta lógica, debido a la amistad que forjaron ambos desde que eran apenas unos imberbes 
regidores en la asamblea del ayuntamiento de Pachuca. 
 
(Redacción, pagina 03) 
Independiente-El Socavón… 
 
Quizá para el próximo año queden reparados los desperfectos de Ingrid y Manuel. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ante las difíciles condiciones que enfrentan los enfermos, así como sus familiares, durante su estancia en algún nosocomio, 
público o privado, en la zona centro los estados suman esfuerzos, a través de voluntariados y otros organismos para atenuar 
dichas peripecias, lo cual quedó comprobado con la Primera Reunión Regional “Acción Voluntariado”, la cual tuvo verificativo 
ayer desde Pachuca. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Víctor Licona: Destaca que el titular del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado 
de Hidalgo logró consolidar un acuerdo con la administración estatal para llevar a buen término la jubilación de más de 300 
subalternos. Pese a que todavía quedan acciones para propiciar óptimas condiciones para los empleados, desde el SUTSPEEH 
buscan resarcir en todo lo que al alcance esté. 
 
Abajo-Guillermo Hernández: Hernández Morales como alcalde de Mineral del Chico está muy por debajo de lo esperado 
para esta demarcación y es que la expectativa de lo generado en campaña en poco ha sido cumplida. Su papel como titular 
del Ejecutivo en realidad dista mucho de aquello que la gente en este municipio requiere para acceder a mejores condiciones 
de vida. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
ASPIRACIÓN 
 
El ex alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, insiste en que él es el candidato “natural” de su partido a la 
diputación federal por ese distrito. 
 
La fundación que encabeza trabaja “a todo vapor” para construir una base social desde la cual proyecte su 
imagen al llegar el momento, pero en contraparte, desde el cuartel general del PAN le recuerdan al ex edil que 
sus desapegos con Gerardo Sosa serán una de las principales causas por las cuales el PRI no se arriesgará a 
designarlo candidato. 
 
Quizás el mayor problema que enfrente Márquez Alvarado no sea sumar los votos que se cuentan, sino que no alcanza a 
juntar los votos que pesan. 
 
LLUVIAS 
 
Un deslizamiento de tierra se registró en la colonia Nueva Estrella de Pachuca como consecuencia del 
reblandecimiento de los cerros por las intensas lluvias de los últimos días. 
 
Afortunadamente el movimiento no fue muy grande y no se registraron lesionados o daños graves. 
 
Los servicios de seguridad y el sistema de Protección Civil atienden la contingencia y destacan que hay una alerta 
permanente por el riesgo de deslaves en las zonas altas de Hidalgo, mientras que el pronóstico de lluvias 
confirme que éstas continuarán. 
 
CASAS 
 
Muchas de las casas de interés social, que no están habitadas en la zona metropolitana de Pachuca, sufren 
desperfectos en temporadas de lluvias como la actual. 
 
Además del crecimiento de hierba en sus jardines, las goteras y escurrimientos afectan las estructuras y en muchos casos las 
hacen totalmente inhabitables. 
 
El acumulamiento de basura es también un factor para la proliferación de fauna nociva. 
 
En otros casos, los espacios deshabitados son aprovechados por vecinos que se extienden, construyendo bardas 
o jardines sin que ninguna autoridad diga nada. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Buscan contener migración de niños: Los países de Centroamérica, México, Estados Unidos y Canadá 
acordaron ayer la creación de un grupo que se encargará de una campaña para desalentar la migración de menores sin 
compañía, así como para proteger a quienes lo hagan. Miles de niños de Guatemala, El Salvador y Honduras están 
apareciendo ilegalmente en la Unión Americana, frecuentemente sin padres o familiares. El gobierno estadounidense prevé 
que la cifra llegue a 90 mil este año y a 150 mil el próximo, frente a los 6 mil de 2011. La creación del grupo está contenida 
en la Declaración Extraordinaria de Managua emitida tras una reunión a puerta cerrada de la Conferencia Regional de 
Migraciones (CRM), integrada por viceministros de Gobernación y funcionarios de migración de Centroamérica, México, 
Estados Unidos y Canadá. La Secretaría de Gobernación (Segob) mexicana presentará en los próximos días el Programa Paso 
Seguro, que busca regular los flujos migratorios en la frontera sur. La subsecretaria de Población, Migración y Asuntos 
Religiosos de la Segob, Mercedes del Carmen Guillén Vicente, aclaró que México no se pronunciará "de ninguna manera por el 
cierre de la frontera ni por las bardas". En cambio, se inclina "por un ordenamiento de los flujos migratorios", sobre todo con 
Belice y Guatemala, para cumplir con la ley y no criminalizar la migración. Al respecto, el comisionado Nacional de Seguridad, 
Monte Alejandro Rubido, dijo que lo que se pretende es "tener filtros lo suficientemente sólidos para evitar que tengamos 
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flujos masivos [de migrantes]". En República Dominicana, los presidentes de El Salvador, Salvador Sánchez; de Guatemala, 
Otto Pérez, y de Honduras, Juan Orlando Hernández, acordaron realizar acciones conjuntas en sus fronteras para afrontar la 
problemática. Se decidió "articular el trabajo de sus consulados" en Estados Unidos para atender la crisis migratoria, así como 
implementar campañas de prevención en las tres naciones para alertar sobre los graves riesgos que corren los menores que 
viajan de manera irregular a territorio estadounidense. A mediados de julio próximo se prevé realizar en Tegucigalpa, 
Honduras, una conferencia internacional sobre la migración de la niñez en América Central. La reunión de los mandatarios se 
realizó este viernes, antes del inicio de la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de la Integración 
Centroamericana (Sica), en Punta Cana, República Dominicana, para disertar sobre temas educativos y de desarrollo. Desde 
Managua, Nicaragua, en entrevista telefónica, la subsecretaria Guillén Vicente dijo que se busca contar con los datos 
biométricos de los migrantes y facilitar su tránsito, aunque no dar un libre paso hacia Estados Unidos. En este sentido, apuntó 
que sería "un tránsito regulado en el que ellos reúnan las condiciones que se requieren, como en todo país del mundo, que es 
regular los flujos migratorios". Agregó que en el tema de la seguridad se pondrán en marcha programas de manera paralela 
ordenados por el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, "a fin de estar más vigilantes en la frontera sur", que sería 
una labor coordinada entre diversas instituciones. Las estrategias, apuntó, buscarán detectar la presencia de bandas de 
delincuentes que atacan a los migrantes, para lo cual en el marco del encuentro se realizaron reuniones paralelas con 
autoridades de Guatemala, El Salvador y Honduras para intercambiar información al respecto. Sobre el incremento de la 
migración de menores no acompañados, Guillén Vicente indicó que México "hizo su propio autoanálisis, autocrítica" sobre sus 
propuestas para "estar más atentos para detectar este paso [de menores]" , bajo el principio del interés superior del niño. 
Agregó que se votó la declaración extraordinaria de la conferencia, respecto a la problemática de las niñas, niños y 
adolescentes no acompañados, sobre todo de origen centroamericano, que han sido localizados y están bajo custodia de 
autoridades estadounidenses. En cuanto al grupo creado durante la conferencia, se informó que buscará combatir redes de 
tráfico, trata de menores e impulsar campañas de difusión con información sobre los peligros del viaje de los menores, para 
que sus familias no sean desinformadas por traficantes de personas. (Redacción, primera plana) 
La Jornada-Mireles, detenido; le achacan portar armas prohibidas: En la comunidad de La Mira llevaban rato 
pidiendo que José Manuel Mireles se apersonara, porque era el único líder en quien confiaban para instalar su consejo 
ciudadano y su autodefensa local. Les duró poco el gusto. Un día después de que llegaran al poblado cercano a Playa Azul, el 
médico calentano y 69 de sus hermanos de armas fueron detenidos por fuerzas federales y estatales. Se les acusa de portar 
armas prohibidas, según la versión oficial, aunque quizá sea justo decir que su principal delito es haber desafiado al gobierno. 
No sé a qué está jugando el gobierno: ¿quiere la paz o quiere violencia en Michoacán?, dijo Semeí Verdía, comandante de la 
policía nahua de Aquila y uno de los dirigentes de los comunitarios que apoyan sin dobleces a Mireles. Poco después de la 
aprehensión de Mireles, las autodefensas de la zona bloquearon la carretera 200, que corre a lo largo de toda la costa 
michoacana. Tenemos bloqueos en Caleta de Campos y en Huahua, y ahorita estamos viendo instalarlo en Coahuayana 
(límites con Colima), dijo Verdía. Mireles fue detenido mientras comía en El Pollo Feliz, muy cerca del infaltable monumento a 
Lázaro Cárdenas, pasaditas las cinco y media de la tarde. Pobladores de La Mira que atestiguaron el operativo oficial aseguran 
que participaron alrededor de 30 vehículos gubernamentales y que se escucharon detonaciones. Un policía federal confirmó a 
un lugareño que hubo choque armado. Otro vecino aseguró que vio pasar vehículos de autodefensas que eran perseguidos 
por agentes federales. Detenciones en retén. A unos pocos kilómetros de distancia, en Acalpican, fueron detenidos 
autodefensas que habían instalado un retén. A mediodía, en una entrevista radiofónica, el comisionado federal Alfredo Castillo 
había anticipado el operativo y había dejado claro que la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, invocada para la 
ocasión, vale para unos y no para otros: Las personas que no pasen a través de las instituciones y que quieran seguir 
armadas, van a ser detenidas. La víspera, Mireles, al frente de autodefensas de los municipios de Chinicuila, Coahuayana y 
Aquila, había llegado a La Mira y declarado su intención de avanzar al puerto de Lázaro Cárdenas y a Morelia, ya que 
Michoacán sigue en llamas y el gobierno no ha cumplido la promesa de brindar seguridad a los ciudadanos. En el operativo, 
según el reporte oficial, participaron elementos de la Procuraduría General de Justicia y de Seguridad Pública locales, así 
como del Ejército, la Marina y la Policía Federal. No se informó de la participación de la flamante Fuerza Rural, aunque 
autodefensas de Tepalcatepec dijeron a este diario que “desde anoche la gente de El Cinco (Alberto Gutiérrez) se estaba 
preparando”. Hace mes y medio, integrantes de la Fuerza Rural fueron trasladados en helicópteros oficiales para participar en 
la detención de 155 falsas autodefensas, la mayor parte en el mismo lugar donde fue aprehendido Mireles. En Caleta de 
Campos, donde Mireles ha encabezado varias asambleas populares, sonaron las campanas de la iglesia y se realizó una junta 
en la plaza, en tanto que la carretera que comunica Guerrero con Colima fue bloqueada con un tráiler. En la entrevista 
radiofónica que concedió ayer, el comisionado Castillo reiteró: El señalamiento ha sido muy claro y muy concreto: las 
personas que estén armadas y que no hayan pasado por el proceso de fuerza rural van a ser detenidas. Hasta el momento, la 
mayor parte de los municipios con presencia de autodefensas sigue esperando que los colaboradores del comisionado se den 
tiempo de hacerlos pasar por el proceso de fuerza rural. Pero ese proceso, a diferencia de la expedita aprehensión del alzado, 
camina muy lentamente. “Entre los detenidos está José Manuel Mireles Valverde, a quien le fueron aseguradas armas de uso 
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exclusivo del Ejército”, dijo el comunicado oficial de la procuraduría del estado. ¡Hijos de la chingada! ¿Cuáles armas largas? 
Él nomás cargaba siempre una pistola. ¿Cuándo lo viste con arma grande?, saltó un autodefensa de Apatzingán, quien se 
comunicó para informar que las “cosas están muy tensas acá, porque la gente del Pitufo (Estanislao Beltrán) no quiere dejar 
que hagamos el bloqueo de la carretera”. La noche de Apatzingán cerró con dos grupos de autodefensas mirándose unos a 
otros, todos armados hasta los dientes. La indignación de los comunitarios corre en las redes sociales y en llamadas 
telefónicas, y no sólo tiene que ver con Mireles. En Tepalcatepec, según cuenta un autodefensa, el asesinato de un 
comunitario, su esposa y tres hijos menores, así como una ola de robos que no para, ha provocado el rechazo de los ahora 
uniformados a la estrategia del gobierno. Los autodefensas que se han convertido en fuerza rural se quejan de que el 
comisionado Castillo va contra Mireles, pero permite que circulen libremente, sin uniformes y con armas largas, hombres 
del comandante Cinco(Alberto Gutiérrez) y del grupo conocido como Los Viagras. “La gente de El Abuelo (Juan José Farías, 
fundador de las autodefensas) dice que ya no van a permitir que entren armados a Tepalcatepec, y que si no les hace caso el 
gobierno le van a ir a aventar a Castillo sus uniformes y sus armas”, afirma el comunitario paisano de Mireles. Castillo está 
propiciando una verdadera guerra civil, dice, desde su autoexilio en Estados Unidos, el ex alcalde de Tepalcatepec Guillermo 
Valencia. Indica que en Michoacán la justicia es selectiva. La cárcel es el fin de todo aquel que piensa distinto del comisionado 
Castillo. La gente buena es detenida y los malos andan armados en las calles. En tono irónico, Valencia, uno de los críticos 
más persistentes del comisionado, se burló de él, quien salió en defensa de grupos de hombres armados que se mueven en 
las cercanías de Morelia. En un programa de radio, Castillo señaló que si vestían de civiles fue porque sus uniformes no se 
habían secado debido a que ha llovido mucho. Seguramente sus patrullas, que son camionetas Nissan, están en el 
autolavado, porque andan en puras Hummer. El telón del absurdo cayó, ya por la noche, con el testimonio de vecinos de La 
Mira, quienes aseguraron haber saludado a Hipólito Mora, fundador de las autodefensas, preso unos meses y liberado por 
falta de pruebas, en las cercanías del lugar donde fue detenido Mireles. (Arturo Cano, primera plana) 
Excélsior-Alerta por crisis humanitaria en Centroamérica: Los miles de desplazados en Centroamérica colocan a la 
región “al borde de una catástrofe humanitaria”, advirtieron los investigadores David Cantor y Catherine Jaskowiak en un 
artículo publicado en la revista especializada Refugee Survey Quarterly. El texto de la publicación trimestral, registrado por la 
página de análisis InsightCrime, explica que la violencia sostenida y el empeoramiento de la pobreza en El Salvador, Honduras 
y Guatemala son los principales factores que fuerzan a miles a abandonar sus países y migrar, en gran medida, hacia Estados 
Unidos, a través de México. El informe recordó que, según cifras del gobierno de Barack Obama, desde octubre de 2013 
llegaron a las fronteras estadunidenses unos 47 mil niños solos, lo que representa un “desproporcionado aumento de 92 por 
ciento” respecto al mismo periodo del año pasado. De acuerdo con el reporte de Cantor y Jaskowiak, publicado en Londres, 
casi una tercera parte de los desplazados, o sea aproximadamente 130 mil personas, tuvo que moverse dos o más veces. Esa 
tasa de desplazamiento se equipara con los niveles vistos durante la guerra civil en El Salvador en los años ochenta, o con los 
del actual conflicto armado de Colombia. Advierten crisis humanitaria en Centroamérica por desplazados. La región 
de Centroamérica “se encuentra al borde de una crisis humanitaria”, afirmó la revista trimestral Refugee Survey Quarterly al 
responsabilizar del problema a “la violencia del crimen organizado”. El texto de David Cantor y Catherine Jaskowiak afirmó 
que la acción de los delincuentes “desplaza por la fuerza” a “cientos de miles de personas en México y en los países del 
Triángulo Norte de El Salvador, Honduras y Guatemala”. Pero hicieron notar también que el crimen organizado no es un 
bloque: “Lo cierto es que tres grupos criminales principales empujan a la gente a dejar sus casas: las pandillas callejeras, los 
cárteles de la droga mexicanos y los transportadores de drogas”. De acuerdo con su reporte, recogido por la página 
especializada InsightCrime, las historias de las personas obligadas a huir de sus hogares “son abundantes y son relatadas a lo 
largo de todos los ámbitos sociales, desde los elegantes cafés de la élite rica hasta las polvorientas pulperías (tiendas de 
esquina) en los barrios periféricos”. Más aún, precisaron, “pocas vidas permanecen al margen de esta epidemia de 
desplazamiento forzado que afecta a la región”. El informe recordó que a principios de mes, el presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama, se refirió al “enorme aumento de niños sin acompañantes que han emigrado en gran cuantía a Estados 
Unidos desde los países del Triángulo del Norte”, como una “crisis humanitaria”. Según cifras estadunidenses, desde octubre 
de 2013 llegaron a las fronteras de dicho país  unos 47 mi niños solos. Esto representa un “desproporcionado aumento de 92 
por ciento” respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con Cecilia Muñoz, directora de política doméstica de la 
Casa Blanca. Empeoramiento. Para la misma funcionaria, refleja además “un aumento en la violencia sostenida”, así como 
un empeoramiento de la pobreza. Pero el texto de Cantor y Jaskowiak consideró que los niños que huyen de El Salvador, 
Guatemala y Honduras “representan apenas a un grupo de personas desplazadas por la violencia que padecen estos países 
del Triángulo del Norte y México, la mayoría de las cuales no tienen otra opción que permanecer en sus ambientes 
terroríficos”. Señalaron, por ejemplo, que en México, “donde la violencia es la más visible”, 1.65 millones de personas fueron 
expulsadas de sus hogares entre 2006 y 2011, que consideraron un equivalente al dos por ciento de la población del país, 
según los datos que atribuyó a Parametría, un centro de investigación mexicano. Según la fuente, eso quiere decir que hubo 
unos 330 mil mexicanos desplazados cada año entre 2006 y 2011. Un estudio realizado por la Universidad Autónoma de 
Ciudad Juárez mostró que sólo en Ciudad Juárez, entre 2007 y 2010 huyeron unas 230 mil personas, y que la mitad de ellas 
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dejó el país refugiándose en Estados Unidos. En El Salvador, la escala de desplazamiento fue igualmente alta en 2012, el año 
más reciente del cual se poseen cifras: el 2.1 por ciento de la población fue obligada a moverse como resultado de la 
violencia, añadieron. Siempre de acuerdo con el reporte, casi una tercera parte de los desplazados, o sea aproximadamente 
130 mil  personas, tuvo que moverse dos o más veces. Esta tasa de desplazamiento se equipara con los niveles vistos 
durante la guerra civil en El Salvador en los años ochenta, o con los del actual conflicto armado de Colombia, catalogado 
como una emergencia humanitaria. En silencio. La publicación consignó que “los gobiernos de estos países han permanecido 
prácticamente en silencio” y el problema de los desplazados es visto como un asunto de seguridad. El tema también es 
“políticamente sensible”, y por tanto dificulta “establecer conversaciones constructivas” . Por último, la naturaleza y los 
patrones de esta ola actual de desplazamiento son muy complejos y poco comprendidos. Pero es incorrecto pensar que el 
crimen organizado es una sola entidad, subrayó. “Lo cierto es que tres grupos criminales principales empujan a la gente a 
dejar sus casas: las pandillas callejeras, los cárteles mexicanos y los transportadores de drogas”. Las pandillas callejeras y los 
cárteles mexicanos son los responsables de la mayor parte de los desplazamientos. Las pandillas, compuestas en su gran 
mayoría por Maras, operan en El Salvador y Honduras, y en menor medida en Guatemala. Los cárteles mexicanos realizan 
operaciones principalmente en zonas rurales y semirurales de México, y cada vez más en ciudades cercanas y en las zonas 
rurales del Triángulo del Norte. Finalmente, los transportistas de drogas desplazan comparativamente pocas personas y 
principalmente están ubicados en las zonas rurales de Guatemala y Honduras. DEMANDAN NO DIFERENCIAR 
NACIONALIDAD DE REPATRIADOS. Un acuerdo multilateral para que las autoridades migratorias no diferencien entre 
menores repatriados de orígenes mexicanos y centroamericanos a la hora de encaminarlos a sus hogares, propuso una 
investigadora del Colegio de Sonora (Colson) con años de experiencia estudiando el fenómeno de los niños que viajan solos 
hacia Estados Unidos. Gloria Ciria Valdéz-Gardea, quien es doctora en Antropología Cultural e Investigadora del Centro de 
Estudios de América del Norte del Colson, ha recorrido los albergues del programa Casa del Menor Migrante que el Sistema 
DIF Sonora mantiene en las ciudades fronterizas de Nogales, San Luis Río Colorado y Agua Prieta, entrevistando a cerca de 
100 menores de edad en espera de ser repatriados. Valdéz-Gardea recordó que desde el año 2006 el Colson inició con 
investigaciones sistemáticas en torno a los menores migrantes que viajan sin compañía, debido a que el cruce de 
indocumentados se ha redirigido al estado de Sonora por su condición geográfica a raíz del endurecimiento de las políticas 
migratorias en Estados Unidos. (José Carreño Figueras, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que desde la dirigencia nacional del PRI pidieron a su coordinador en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, 
encarrile con sus legisladores las elecciones del próximo año. 
El sonorense instruirá ex profeso a sus vicecoordinadores Manuel Añorve, Arnoldo Ochoa y Héctor Gutiérrez de 
Garza para que operen en Guerrero, Colima y Nuevo León, así como a Abel Salgado en Jalisco. 
La nueva estrategia priista se debe a que en las últimas encuestas se perfila que el PRI puede sufrir sendas derrotas en esas 
entidades. 
  
:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, viajará en un par de semanas a Guatemala. 
El responsable de la política interna irá a Centroamérica como parte de la negociación de México para buscar soluciones 
regionales a la crisis derivada del éxodo masivo de personas de esa región a Estados Unidos y el impacto que tiene en 
México. 
  
:Que hay muchas posibilidades de que las reformas en materia de energía y telecomunicaciones, en sus partes 
reglamentarias, se debatan en paralelo en las comisiones del Senado la siguiente semana. 
Es más, es tal el entusiasmo que esto ha generado entre los legisladores que ya hay un grupo que ha comenzado a 
propugnar que la energética pudiera salir en el mismo periodo extraordinario previsto para telecomunicaciones y todo apunta 
a que se realice a finales de la próxima semana. 
  
:Que organizaciones de la sociedad civil encabezadas por María Elena Morera, Alejandro Martí y Javier 
Sicilia recordarán los 10 años de la marcha contra la inseguridad de 2004 con la preparación de una cápsula de tiempo, que 
será enterrada el domingo en el jardín de La Casa del Lago de la UNAM, en Chapultepec, en la que se depositarán las metas y 
los buenos deseos para 2014. 
Pero en especial, dicen, la esperanza de reducir los delitos de alto impacto para este año, lo que en una década no ha 
sucedido. 
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:Que el líder del PRI en el Distrito Federal, Mauricio López, anda muy activo estrenando su nuevo encargo y este viernes se 
reunió con Porfirio Muñoz Ledo para mostrarle su apoyo y respaldo para la reforma política del DF, la cual en caso de 
prosperar dará pie a la creación de una constitución política local. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
ERIGIDO corno el salvador de Michoacán y del país, el doctor José Manuel Mireles titubeó entre la institucionalidad, con su 
ingreso a las fuerzas rurales del estado, y desafiar al gobierno federal, con las armas y lo que quedaba de sus autodefensas. 
Sin interlocución con las autoridades y distanciado de sus antiguos compañeros, optó por seguir con un movimiento que 
ahora lo tiene en la cárcel, por violaciones a la Ley Federal de Armas de Fuego. No escuchó las advertencias del comisionado 
Alfredo Castillo sobre la detención de las personas que anduvieran armadas. Don José Manuel intentó mofarse de las alertas y 
ahora no tiene ni su sombrero ni su elegante camioneta blindada, nos dicen. El sombrero quedó como trofeo de guerra para 
las fuerzas federales que lo arrestaron.  
 
DE ALTÍSIMA sensibilidad se convirtieron las últimas horas y hay que registrar las que siguen en el Senado por la discusión 
con las tripas en las bancadas; la del PAN, a cargo de Jorge Luis Preciado, y la del PRD, que preside Miguel Barbosa, debaten 
sobre las leyes secundarias de telecomunicaciones. El líder panista Gustavo Madero alborotó a su gallinero con una 
madrugadora instrucción para que los legisladores voten libremente por el apartado de la preponderancia de los jugadores. 
Luego, el dirigente perredista Jesús Zambrano mandó línea para orientar el voto de sus bancadas. En ambas bancadas 
torcieron la boca y comenzaron a enviar señales de inconformidad. Todo tiene que ver con el futuro de las grandes empresas 
de telecomunicaciones y ellos tan campantes. La semana que viene será crucial, nos alertan. 
 
COMO un reconocimiento a su trayectoria en el terreno electoral, el equipo de la magistrada María del Carmen Alanis tomó la 
invitación de la Fundación Kofi Annan para estar presente este fin de semana en la reunión del Grupo Central de la Iniciativa 
de Integridad Electoral, en Ginebra. La institución también distinguió a Christiana Thorpe, presidenta de la Comisión Nacional 
Electoral de Sierra Leona, y Somsrí Hananuntasuk, ex directora Ejecutiva de la Red Asiática para Elecciones Libres. Doña 
María del Carmen ha transitado por el extinto Instituto Federal Electoral y la presidencia del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación.  
 
ORGANIZACIONES civiles tienen preparado un informe sobre la situación de vulnerabilidad de los defensores de derechos 
humanos en el país. En los próximos días los grupos presentarán un reporte con denuncias puntuales de las deficiencias en el 
Mecanismo Nacional de Protección de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas, que está a cargo de la Secretaría de 
Gobernación, encabezada por Miguel Ángel Osorio Chong. ¿Qué dirán? Señalarán que hay dilación en la respuesta a los 
llamados de auxilio que hacen los defensores, lo que los coloca en una situación de mayor vulnerabilidad, nos adelantan.  
 
EL INCIDENTE en la frontera entre Sonora y Arizona —el supuesto ataque de militares mexicanos a elementos de la Patrulla 
Fronteriza— puso de cabeza a los gobiernos de México y EU y evidenció la falta de coordinación entre las agencias federales 
en ambos lados de la frontera. Un vocero de la Border dijo por la mañana que había sido una agresión desde un helicóptero 
militar mexicano, con la sugerencia de una violación al espacio aéreo. Por la tarde, el director en jefe de la Agencia de 
Investigación Criminal de la PGR, Tomás Zerón, desmintió contundentemente la versión estadounidense, con el dato de que 
fue un operativo contra traficantes de seres humanos en el rancho La Sierrita, ubicado en Altar, una guarida muy conocida de 
polleros, nos comentan. ¿Qué pretende Washington con sus versiones? 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
EN LAS FRACCIONES del PRD en San Lázaro y el Senado ya quieren que termine el debate de las leyes secundarias de 
telecomunicaciones.  
 
Y ES QUE los perredistas nomás no han visto la suya en esa telenovela. SU SENADORA Alejandra Barrales anda como "La 
Malquerida", pues, a pesar de ser la presidenta de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, ha estado marginada 
de las negociaciones y sus gestiones nomás no rinden frutos. EN TANTO, la también senadora Iris Vianey Mendoza, secretaria 
de la Comisión de Comunicaciones, parece la protagonista de "El Color de La Pasión", pues fue balconeada en Facebook 
mientras disfrutaba del Mundial en un estadio de Brasil, en vez de estar trabajando en México. Y, PARA acabarla de amolar, el 
presidente del partido, Jesús Zambrano, y el coordinador senatorial, Miguel Barbosa, están como en "Cada Quien su Santo," 
pues, mientras el primero ya soltó línea sobre cómo votar en el tema de la preponderancia, el segundo dice que aún no es 
tiempo de fijar postura. ANTE ese desgaste y los nulos resultados políticos, a los perredistas ya les urge que aparezcan en la 
pantalla las lettas "FIN".  
 
Y MIENTRAS las leyes de telecomunicaciones son un tema muy discutido en Twitter, uno de los políticos que más usa la red 
del pájaro azul, el panista Javier Lozano, ha estado tuiteando sobre la puesta en escena de la ópera "El Trovador" en Bellas 
Artes. ¿A POCO será un indicio de que el senador y conocido melómano hará caso de las voces que le piden excusarse de ese 
debate para no caer en un conflicto de intereses? Es pregunta cantada.  
 
EN EL MEDIO DIPLOMÁTICO, muchos se preguntan cómo es que el titular de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, 
decide su agenda. OCURRE que, mientras el tema de los niños migrantes está más caliente que el desierto de Arizona y 
Estados Unidos les endosa el problema a los gobiernos de México y Centroamérica, el canciller anda en Japón, donde México 
ni embajador tiene. MIENTRAS tanto, ¿quién anda en Chiapas conociendo de primera mano el problema y revisando los 
cruces fronterizos? Pues el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne. TAL PARECE que a Meade, por andar 
en la Tierra del Sol Naciente, ¡se lo madrugaron!  
 
MUCHAS cosas se podrán decir de Gustavo Madero, pero no que sea una persona malagradecida. DESPUÉS de la manera en 
la que el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, operó en su favor en la elección interna del PAN, el presidente de los 
albiazules ya le otorgó una posición de privilegio al principal alfil morenovallista. EL ALCALDE de Puebla, Antonio Gali, rindió 
protesta como vicepresidente de la Asociación Nacional de Alcaldes, que agrupa a los ediles panistas de todo el país. LO 
RARO del asunto es que Gali ni siquiera está afiliado al PAN a pesar de que compitió por ese partido en las elecciones que lo 
llevaron a la alcaldía.  
 
VAYA que, en la política, favor con favor se paga. 
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